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Ao décimo terceiro dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, reuniu-se ordinariamente via 
 (Link: Google meet meet.google.com/ixp-oypa-fbm), o Colegiado do Programa de Pós-Graduação em

Ciências do Patrimônio Cultural (PPGPatri), sob a presidência da Profa. Dra. Thais Alessandra Bastos
Caminha Sanjad, Coordenadora do PPGPatri. Registraram presença na reunião os Professores

  1. Alexandre Máximo Silva Loureiro;membros do Colegiado: 2. Carmen Lucia Souza da Silva; 3. Diogo
 Menezes Costa; 4. Flávia Olegário Palácios; 5. Gisa Helena Bassalo; 6. Rosildo Santos Paiva; 7.

Wanessa Pires Lott. Roseane da Conceição Costa Norat e Sue Anne ReginaAusências justificadas: 
Ferreira da Costa. Estiveram presentes, também, João Markus de Melo Pereira (representante
discente); Lorena Emanuele da Silva Santos (Vice-representante discente); Kleyci Anne Soares

 Madeira (representante dos técnicos administrativos); Glayce Jholy Souza da Silva (pesquisadora
 visitante/convidada) e Amanda Monteiro Corrêa Pinto (Tecnóloga em Conservação e Restauro

 /convidada). 1. INFORMES: 1.1 A Profa. Thais informou que a Coordenação está em fase de
preenchimento do Relatório Sucupira e pediu que todos os docentes atualizem seu currículo lattes,
visto que, sem as informações do lattes não é possível o preenchimento do relatório sucupira. 1.2 A
Profa. Thais relatou que no final de semana houve uma situação bastante preocupante no Mercedários
UFPA, por conta do depósito de mercadorias apreendidas da Receita Federal que funciona no prédio. A
Presidente do Colegiado informou que o depósito vem sofrendo contínuas tentativas de arrombamento,
todas, impedidas pela vigilância do Mercedários e pelo vigilante da Receita Federal. A Profa. Thais
informou que na madrugada do dia 11/02/2023 às 3h47min um meliante efetuou um disparo de arma de
fogo pelo portão do estacionamento em direção ao vigilante do Mercedários. O disparo não atingiu o
vigilante. A Presidente do Colegiado informou que a Polícia Militar - PM e a Diretoria de Segurança da
Universidade Federal do Pará trataram o fato como um aviso, em função das várias tentativas
frustradas de arrombamento do depósito. Diante dos fatos, a Profa. Thais informou que a vigilância do
prédio está com o suporte da PM e algumas ações serão tomadas em parceria com a Receita Federal e
a UFPA. Foi informado que devido ao fato, houve a necessidade de se estabelecer horários de
funcionamento do Mercedários antes do anoitecer. Dando continuidade, a Professora informou que o
horário de funcionamento oficial do Mercedários passa a se encerrar às 17h30min e para os docentes e
discentes que possuem ao transporte próprio até às 18h. A Profa. Thaís reforçou s docentes que

, afinalizem suas aulas até às 17h30min pós o horário estipulado a responsabilidade pelos alunos passa
à disposiçãoa ser do docente. A Profa. Thais comunicou que está  para o que for necessário. 1. 

- Foi informado que será TÓPICO ESPECIAL- GLAYCE VALENTE E FRANCILÉIA VASCONCELOS
ofertado pela Pesquisadora Visitante do PPGPatri, Glayce Valente e pela Técnica em Química
Franciléia Vasconcelos, o Tópico Especial: Química aplicada à conservação e restauro (CH:15h e CR:
1). A Profa. Thais passou a palavra à Pesquisadora Glayce Valente, que iniciou sua fala agradecendo o

 a ementa da convite feito pela Profa. Thais e logo em seguida, explicou disciplina. Após oitiva, a Profa.
Thais passou a palavra aos demais membros do Colegiado. Como não houve manifestação a
Presidente do Colegiado colocou em votação e todos os membros presentes aprovaram a oferta do
Tópico Especial: Química aplicada à conservação e restauro (CH:15h e CR: 1). 2. TÓPICO ESPECIAL-

- A Profa. Thais informou que a Profa. AmandaAMANDA MONTEIRO CORRÊA PINTO LOUREIRO 
Loureiro foi Pesquisadora Visitante do PPGPatri e que, hoje, faz parte do quadro de servidores da
UFPA. A Profa. Thais passou a palavra à Profa. Amanda Loureiro, que explicou a ementa da disciplina.
Após oitiva, a Profa. Thais passou a palavra aos demais membros do Colegiado. Como não houve
manifestação a Presidente do Colegiado colocou em votação E todos os membros presentes

aprovaram a oferta do Tópico Especial: Diagnóstico e Conservação de Vidro e Vitral (CH:15h e CR: 1). 

http://meet.google.com/ixp-oypa-fbm


aprovaram a oferta do Tópico Especial: Diagnóstico e Conservação de Vidro e Vitral (CH:15h e CR: 1). 
 - A Profa. Thais informou que a ideia de3. DEFINIÇÃO DAS REGRAS DE CO-ORIENTAÇÃO

coorientação surgiu em conversa com o Prof. Mário Sobrinho, docente da UFPA e ex coordenador de
área da CAPES, que detectou que a maioria dos discentes do PPGPatri não possuem coorientação. A
Profa. Thais informou que a coordenação de área interdisciplinar da CAPES avalia de forma positiva a
coorientação com formação diferente a do discente. Nesse sentido, a Profa. Thais informou que é
importante que o coorientador faça parte do quadro docente do Programa, caso contrário, a CAPES
entende que o corpo docente não atende a demanda do PPG. Nesse sentido, a Presidente do
Colegiado sugeriu que seja criado, oportunamente, uma comissão para estabelecer as regras de
Coorientação. A Profa. Thais aproveitou o momento para reforçar aos presentes sobre alguns aspectos
que devem ser melhorados para o relatório sucupira, entre os, aspectos estão a produção discente,
participação discente em projetos de pesquisa e mostrar por meio das coorientações a
interdisciplinaridade do Programa. Após explicações, a Presidente do Colegiado perguntou se todos os
presentes estavam de acordo em definir a coorientação para seus orientandos. Todos os membros
presentes foram favoráveis à definição. 4. SITUAÇÃO DO DISCENTE ALEXANDRE YURI PINTO DO

– a Presidente do Colegiado explicou que o discente Alexandre Yuri (turma 2021)NASCIMENTO 
precisou se afastar do mestrado para realizar tratamento de saúde, nesse sentido, foi oficializado dois
pedidos de trancamento de curso por 6 meses, cada. A Profa. Thais informou que o período de
trancamento do discente se encerra em 18/02/2023. Foi informado ainda, que o discente só cursou as
disciplinas obrigatórias, ficando pendente as optativas. Dessa forma, a Profa. Thais informou que se faz
necessário estabelecer novos prazos para o exame de qualificação e defesa de dissertação do
discente, visto que, o prazo final de defesa de dissertação estabelecido para os discentes da turma de
2021 se encerra em junho de 2023 e o discente Alexandre Yuri não poderá cumprir o prazo da turma,
devido não ter cursado todas as disciplinas. A Profa. Thais sugeriu que os prazos a serem cumpridos
pelo discente passem a ser os mesmos definidos para a turma de 2022. A Presidente do Colegiado
passou a palavra a Profa. Carmen Silva, orientadora do discente. A Profa. Carmen informou que entrou
em contato com o discente, para tratar sobre os prazos a serem cumpridos para o exame de
qualificação, principalmente. A Profa. Carmen avaliou a situação do discente e informou que o ideal era
que fosse definido para o referido discente os mesmos prazos de exame de qualificação e defesa de
dissertação, estabelecidos para a turma de 2023. A Profa. Thais informou que diante da gravidade da
situação de saúde que o discente passou, se faz necessário propor aos membros do Colegiado a
sugestão da Profa. Carmen, que pede que o prazo do discente seja o mesmo estabelecido para a
turma de 2023. Após exposição dos fatos, a Profa. Thais passou a palavra aos demais membros
presentes. Como não houve manifestação, a Presidente do Colegiado perguntou se todos estavam de
acordo com a sugestão de que o prazo de exame de qualificação e defesa de tese do discente
Alexandre Yuri seja o mesmo estabelecido para a turma de 2023. Todos os membros do Colegiado
foram favoráveis ao novo prazo estabelecido para o discente.  5. INDICAÇÃO DE BOLSISTAS CAPES
- A Profa. Thais Sanjad informou aos presentes que a discente Yasmin Niandra dos Santos Costa
(turma 2022) solicitou o encerramento de sua bolsa CAPES, por possuir vínculo empregatício. A
Presidente do Colegiado informou que duas bolsas do Projeto Soledade serão finalizadas em março de
2023. Nesse sentido, se faz necessário a indicação de três novos bolsistas. A Profa. Thais Sanjad
informou que há uma relação de discentes sem bolsa e que a primeira bolsa será destinada ao aluno
com maior vulnerabilidade social, João Vitor Duarte de Castro e os discentes aptos a receberem bolsa
mediante o término das bolsas do Projeto Soledade são: Camila Bezerra de Carvalho e Lorena
Emanuele da Silva Santos, todos os discentes indicados são da turma 2022. Foi informado que todos
os discentes de 2022 aptos a receberem bolsa, estão com bolsa. A Profa. Carmen questionou o prazo
final para defesa dos bolsistas indicados. Em resposta a Profa. Carmen, a Presidente do Colegiado
informou que o prazo final para conclusão dos discentes indicados a receberem bolsa é fevereiro de
2024. A Profa. Thais perguntou se todos os membros presentes concordavam com as indicações dos
bolsistas. Todos os membros presentes foram favoráveis às indicações. 6. PROCESSO DE

A Presidente do Colegiado informou que oDESIGNAÇÃO DA COORDENAÇÃO DO PPGPATRI - 
processo de designação da Coordenação do PPGPatri está em tramitação no SIPAC. Diante disso, foi
informado que houve um questionamento referente ao cargo do Prof. Alexandre Loureiro, que é técnico
de nível superior. A Profa. Thais explicou que o regimento da UFPA não permite que técnicos assumam
cargo de Coordenação, porém, a Profa. Thais destacou que vários técnicos já assumiram cargos de
Coordenação na UFPA e que a atual gestão vem desenvolvendo um programa de incentivo a
qualificação dos técnicos de nível superior. Nesse sentido, a Professora informou que a PROGEP
emitiu despacho desfavorável a designação do Prof. Alexandre Loureiro como vice-coordenador do
PPGPatri, tomando como base o regimento da UFPA. Ademais, a Profa. Thais informou que enviou um
ofício à Reitoria com uma relação de motivos pelos quais se faz necessária a indicação do Técnico
Alexandre Loureiro como Vice-coordenador do PPGPatri, citando os precedentes na UFPA. Todos os
presentes tomaram ciência do assunto. Para finalizar, a Presidente do Colegiado informou que seria a
última reunião a qual presidirá como Presidente do Colegiado do PPGPatri e aproveitou para agradecer

apoio de todoso apoio e as conquistas alcançadas com o .  - Não houve nenhuma7. O QUE OCORRER

ocorrência. Nada mais havendo para tratar, a Profa. Thais Sanjad encerrou a reunião e eu, Kleyci Anne



ocorrência. Nada mais havendo para tratar, a Profa. Thais Sanjad encerrou a reunião e eu, Kleyci Anne
Soares Madeira, lavrei os termos da presente ata que depois de lida e aprovada vai por todos assinada.
Belém, 13 de fevereiro de 2023.

(Assinado digitalmente em 26/04/2023 16:01)
ALEXANDRE MAXIMO SILVA LOUREIRO

TECNOLOGO-FORMACAO 

SECGERAL (11.77)

Matrícula: ###595#3

(Assinado digitalmente em 28/04/2023 17:31)
CARMEN LUCIA SOUZA DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

ICA (11.31)

Matrícula: ###093#5

(Assinado digitalmente em 27/04/2023 10:34)
DIOGO MENEZES COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

IFCH (11.38)

Matrícula: ###806#0

(Assinado digitalmente em 26/04/2023 17:02)
FLAVIA OLEGARIO PALACIOS
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

ITEC (11.41)

Matrícula: ###980#5

(Assinado digitalmente em 27/04/2023 15:30)
GISA HELENA MELO BASSALO
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

ITEC (11.41)

Matrícula: ###169#8

(Assinado digitalmente em 27/04/2023 09:37)
KLEYCI ANNE SOARES MADEIRA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

SECGERAL (11.77)

Matrícula: ###427#8

(Assinado digitalmente em 27/04/2023 09:21)
ROSILDO SANTOS PAIVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

ICB (11.30)

Matrícula: ###532#3

(Assinado digitalmente em 03/05/2023 14:21)
THAIS ALESSANDRA BASTOS CAMINHA SANJAD

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

ITEC (11.41)

Matrícula: ###105#4

(Assinado digitalmente em 26/04/2023 14:59)
WANESSA PIRES LOTT

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

ICA (11.31)

Matrícula: ###571#5

(Assinado digitalmente em 27/04/2023 14:01)
LORENA EMANUELE DA SILVA SANTOS

DISCENTE

Matrícula: 2022#######9

(Assinado digitalmente em 27/04/2023 10:08)
JOÃO MARKUS DE MELO PEREIRA

DISCENTE

Matrícula: 2021#######9
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